

Un proyecto de Antonio Ladrón de Guevara para las poblaciones de Nuevo Santander, 1767

A project of Antonio Ladrón de Guevara for the settlements of Nuevo Santander, 1767

PATRICIA OSANTE

osante@unam.mx

Doctora en Historia por la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad Nacional Autónoma de México e investigadora en el Instituto de Investigaciones Históricas de la misma Universidad. Su principal interés de investigación es la historia del norte de México durante la época colonial y entre sus publicaciones destacan *Orígenes del Nuevo Santander, 1748-1772; Poblar el Septentrión; las ideas y las propuestas del marqués de Altamira, 1742-1753* y muchos trabajos en forma de artículos y ponencias relativas al tema.

RESUMEN

El proyecto de Ladrón de Guevara acerca de remover de su asiento la mayor parte de las poblaciones del Nuevo Santander es un documento importante que muestra las pugnas por intereses políticos de las autoridades del noreste novohispano, en este caso contra el gobernador de la Colonia del Nuevo Santander, José de Escandón, ante la visita virreinal de José Tienda de Cuervo y el ingeniero militar Agustín López de la Cámara Alta.

PALABRAS CLAVE

Nuevo Santander, asentamientos, Antonio Ladrón de Guevara, José de Escandón, siglo XVIII

ABSTRACT

The project of Ladrón de Guevara about changing the location of many settlements of Nuevo Santander is an important document that shows the quarrels among the authorities of the novohispanic northeast due to political interests; in this case against the governor of the Colony, José de Escandón, by pretext of the viceregal *visita* of José Tienda de Cuervo and the military engineer Agustín López de la Cámara Alta.

KEY WORDS

Nuevo Santander, settlements, Antonio Ladrón de Guevara, José de Escandón, XVIIIth century

Recibido / Received: 28 de mayo de 2013

Aprobado / Approved: 14 de junio de 2013

Un proyecto de Antonio Ladrón de Guevara para las poblaciones de Nuevo Santander, 1757

PATRICIA OSANTE

Se presenta aquí un documento de gran interés para abundar en el conocimiento de la historia política y social de la frontera norte de México, especialmente en la del noreste novohispano. Fue elaborado por el sargento mayor Antonio Ladrón de Guevara, residente del Nuevo Reino de León, poco tiempo después que el entonces gobernador de la Colonia del Nuevo Santander, José de Escandón, lo diera de baja como capitán de la villa de Santander “por motivos de salud”. Sin duda alguna, el controvertido militar aprovechó la coyuntura del fuerte golpe político que representó la visita judicial de José Tienda de Cuervo y del ingeniero militar Agustín López de la Cámara Alta a la novísima provincia noresañeña en el año de 1757 para presentar un proyecto que, según su particular opinión, pusiera en evidencia la incapacidad y falta de visión de Escandón a la hora de elegir los sitios para las fundaciones neosantanderinas. Para Ladrón de Guevara el coronel Escandón, mucho antes de la fundación de la Colonia, ya se había convertido en su principal contendiente para obtener la jefatura de la empresa pacificadora y colonizadora del Seno Mexicano. En la historiografía contemporánea existen sólo algunos trabajos sobre Antonio Ladrón de Guevara referentes a la publicación de un folleto que, al parecer, el mismo autor editó en 1739 sobre las poblaciones del Nuevo Reino de León, Coahuila y Texas.¹ Sin

1 Don Antonio Ladrón de Guevara, *Noticias de los poblados del Nuevo Reino de León, 1739*. De este ejemplar se hicieron dos ediciones, sin lugar de edición ni licencia para su publicación; la primera en el mismo año de 1737, con sólo seis ejemplares, dedicada al conde de Montijo, presidente del Real y Supremo Consejo

Download English Version:

<https://daneshyari.com/en/article/1158250>

Download Persian Version:

<https://daneshyari.com/article/1158250>

[Daneshyari.com](https://daneshyari.com)